

Bélgica

La fiesta nacional en Bruselas
Amsterdam, 27.—El *Echo Belge* dice que el cardenal Mercier asistió el viernes a un Te Deum, cantado en la catedral de Santa Catalina de Bruselas, con motivo de la celebración de la fiesta nacional belga.

Asistió también al «Te Deum» el Nuncio del Pape, monseñor Locatelli.

El cardenal Mercier hizo un largo sermón, en el que habló del centenario de la Independencia de Bélgica. Fue aplaudido frenéticamente. Luego se cantó «La Brabanzona».

La multitud que asistió a la iglesia se elevaba a varios millares de personas.

Al salir del oficio, un alemán intentó pasar entre la multitud y fué tan mal acogido, que tuvo que huir.

Acompañó al cardenal Mercier a la estación una multitud inmensa cantando «La Brabanzona».

Las tropas alemanas cargaron a menudo contra la multitud, á veces con la bayoneta calada, produciéndose escenas de desorden en las cercanías de la Bolsa y en la plaza de la Nación, donde el público gritaba: ¡Viva el rey! ¡Abajo Alemania! ¡Abajo el Kaiser!

Se practicaron numerosas detenciones.—*Havas.*

Italia

En honor de Battisti

Roma, 27.—El Consejo de ministros ha decidido presentar al Parlamento un proyecto de ley para la erección en Trento de un monumento nacional á César Battisti y ha aprobado el texto de un decreto para la edición de las obras de Battisti á cargo del Estado.
Stefani.

El parte oficial italiano

Roma, 27.—«En la jornada de ayer el enemigo, en diversos trozos del frente efectuó tiros de destrucción contra los lugares habitados.

Fueron bombardeadas algunas localidades en los valles de Asiago, Boite y Dagane y en la llanura del bajo Isonzo, causando el bombardeo pocos daños y algunas víctimas entre la población.

En el Vallarsa y en el Posina, en la noche del 26 rechazamos tentativas enemigas de ataque contra nuestras posiciones de la orilla derecha del torrente de Lene y laderas de Corne del Coston.

En la meseta de Ultorezz el enemigo, fuertemente atrincherado en el bosque al Norte del monte Cimone, opuso tenaz resistencia al avance de nuestras tropas. Sin embargo, ayer realizamos algunos progresos.

En el valle de Travignolo hubo actividad de la artillería enemiga contra las posiciones recientemente conquistadas por nosotros.

En el resto del frente la situación no ha cambiado.» —*Havas.*

América

El «Deutschland»

Baltimore, 27.—El submarino *Deutschland* ha recibido permiso para salir para Bremen ó cualquier otro puerto alemán.

Créese que el submarino partirá en breve.—*Havas.*

Nuevo presidente

Nueva York, 27.—Un despacho de Santo Domingo nos dice que las Cámaras han elegido presidente de la República, con el carácter de interino, á Henriquez Carvajal.—*Havas.*

Suiza

Por faltar á la neutralidad

Basilea, 27.—El tribunal penal suizo reunido en Basilea se ha ocupado del segundo proceso concerniente al servicio de informaciones en favor de Alemania.

Al representante de una cervecería llamado Eduardo Kentz, de Essen, se le acusaba de haber procurado obtener de uno de sus clientes de Berna el horario de los trenes de mercancías francesas á fin de poderlo comunicar á la Dirección de los ferrocarriles militares alemanes.

El corresponsal inculpado, llamado como testigo, mantiene estas afirmaciones, mientras el acusado las niega con igual energía.

Klentz, declarado culpable, ha sido condenado á dos meses de cárcel, á 100 francos de multa y á dos años de expulsión del territorio suizo.—*Havas.*

Servicio radiográfico

De la *Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos*—Noticias procedentes de Inglaterra, Francia, Alemania y Austria, recibidas en la Estación de Prat de Llobregat).

De procedencia francesa

El pueblo flamenco

París, Torre Eiffel, 27, á las 11 mañana. Los esfuerzos de los alemanes de propagar la discordia entre las razas valona y flamencas, han resultado hasta hoy vanas.

Dejando aparte algunos actos de personas poco escrupulosas, de las cuales hay en todas partes, los flamencos han recibido con un marcado desdén todos los anuncios de los alemanes.

«Ciertamente que los flamencos son de la misma raza que los alemanes—decía hace poco el *Berliner Tageblatt*—pero ni ahora ni antes de la guerra el flamenco nos ha considerado jamás como hermanos; tampoco hoy nos miran con mejores ojos, al contrario, el que ha oído el grito amenazador de «Lieber Gott als deutsch» (antes muerto que alemán) que salía de milares de bocas, me dará seguramente la razón cuando afirmo que el flamenco prefiere entenderse y dirigir la palabra en francés que en alemán.

«Un viejo canto flamenco de combate: «En de definit zig bullen hen nert tenenno». (No subyugarán el león flamenco). Hemos conquistado el león—termina diciendo dicho periódico alemán,—pero no hemos podido subyugarle.»

De procedencia austriaca

Política húngara

Estación de Pola, 26, 10'30 mañana.—El jefe del partido constitucional húngaro, conde Andrássy, en un artículo publicado por la *Neue Freie Presse*, protesta enérgicamente de la interpretación dada á sus recientes discursos y la reciente acción desarrollada por la oposición húngara, como si la nación deseara que dicha oposición iniciase una política que critique los fines que persigue la Monarquía.

Precisamente porque la mayoría de la oposición húngara aprueba estos fines, pero opinando que se han cometido errores en la ejecución de ciertos detalles, se decidió á ejercer cierta influencia sobre el gobierno. Sin embargo, sin la menor intención de provocar un cambio de ministerio.

Los que creen que la nación húngara está abatida, se equivocan por completo.

Los húngaros queremos continuar la lucha que nos ha sido impuesta por los enemigos de la Monarquía, hasta que se logre una paz razonable, y confiamos que demostraremos que somos invencibles.

De procedencia italiana

Las operaciones del ejército italiano

Estación de Collano, 27, 5 tarde.—Mientras nuestra contra-ofensiva continúa lenta pero sin interrupción en toda la region del Trentino comprendida entre el valle del Adegio y Brenta, nuestras tropas, favorecidas por la hermosa estación, han desarrollado en una zona pintoresca, aunque escarpada, que se extiende entre los valles Cismon y Cordevole, una serie de importantes operaciones ofensivas, que están coronadas con brillante éxito.

Entre estos valles se eleva la zona de los Alpes de Fassa de Geza, que forman una cadena, cuyas crestas rocosas y muy elevadas están cortadas y tienen alturas superiores á 2.000 metros, excepto Pasos de Rolle y Colbricon, que tienen un poco más de 1.900 metros.

La vertiente Nordeste de Corta Fea está cortada á pico y los barrancos están cortados en los valles que desembocan por el fondo de Avisio.

En la vertiente Sur, entre los macizos Granito, Cima y Asta, se hallan los importantes valles de Vanoi y Cismon, que riegan los alegres arroyuelos de Fiena di Primiero, Canalehovo y Telve Strigno. Los tres valles están atravesados por caminos que conducen al valle de Avisio y que se unen á la importante carretera de Dolomitas.

Se sabe que al principio de nuestra guerra nuestras tropas, con rápida y brillante ofensiva, se apoderaron casi por completo de los valles Mato Vanoi y Duc. La parte superior de dichos valles pertenece al enemigo, que era dueño de importantes desfiladeros que cortan la cordillera de Fassa y Lagozai. De estos pasos los más importantes son los de Rolle y Colbricon, que conducen al valle Trevignolo y la zona de Parveggio.

La importancia de esta región consiste en que á través de los pasos de Rollo y Ralle se dominan Emonsab Mon y Agardo en el valle de Cordevole. De esta región parten también más ó menos directamente el camino de Avisio, que baja á Avis, y el Lugano, que conduce á Egná, en el valle del Adigio, el camino Col de Castlunga que va á Boltazo y el camino de los pasos de Pordoi y Campolongo, que llega al valle de Rienz.

El alto valor estratégico de esta zona es evidente y por esta razón ha sido poderosamente fortificada por Austria. Las operaciones han tenido caracteres sorprendentes como consecuencia de la cuidadosa preparación y rapidez de la ejecución.

El día 20 por la mañana una columna que bajaba por el valle de Pellegrino ocupó las pendientes al Sur del monte Allochét y las pendientes al Norte de la cima de Bocche, mientras otras columnas tomaban la fuerte posición de Cavallazza, que es la llave de los pasos de Bille y de Colbricon.

El enemigo, sorprendido por el ataque contra las posiciones que consideraba fuertes, opuso resistencia, pero no pudo impedirnos que nos apoderásemos al día siguiente de Cavallazza y Colbricon, con los dos pasos de Rolle y de Colbricon. Cayeron en nuestro poder 400 prisioneros, muchas armas con municiones, dos cañones, ametralladoras y lanzabombas. El estado de nuestras tropas es excelente, siendo dignas de admiración por el valor, por la resistencia y por el entusiasmo en el ataque.

De procedencia alemana

Tropas turcas

Estación de Nauen, 27, 9 mañana.—Referente á la noticia de que en breve llegarán á G. las tropas turcas, la prensa alemana recuerda la participación de las tropas austro-húngaras, y especialmente de las famosas baterías de morteros de 30'5 centímetros en la acción de los Dardanelos, comparando las tropas turcas con las rusas llegadas recientemente al frente francés, y finalmente expresan la convicción de que tanto su preparación como su número y destreza, están en condiciones de llenar debidamente su cometido.

En frente del canal de Suez dispersaron las patrullas turcas, al Sudoeste de Katia, á la caballería enemiga.

Proclama al pueblo alemán

La presidencia del partido social democrático y las comisiones gremiales alemanas, publican una proclama contra la agitación que está realizándose anónimamente en algunas partes en favor de la huelga.

La proclama dice así: «Precisamente ahora que en todos los frentes nuestros hermanos contienen con grandes sacrificios el imponente ataque de los gigantesco ejército de los adversarios, y que se lucha agraciado que ser de fatales consecuencias y las que ante todo afectarán á la clase obrera.»

El reglamento de presas

El gobierno alemán acaba de publicar un decreto referente á la modificación del reglamento de presas de 30 de septiembre de 1909.

La gobernanía británica en el mar

Un submarino alemán atacó el 24 del actual á la vista de la base naval inglesa de Scapa-

flow (Islas Orcadas), un *dreadnought* inglés, logrando hacer dos blancos.

Sobre este acontecimiento opinan los críticos navales alemanes, que cada día se ven mas amenazada la soberanía británica en el mar, y recuerdan al mismo tiempo el caso del *Hampshire*, que se perdió cerca de la costa inglesa.

La industria pesquera holandesa

En el periódico holandés *Nederlander*, órgano del ministerio de Estado, Mr. Jordan, protesta contra la opresión de la industria pesquera holandesa por Inglaterra en el mar del Norte, y dice:

«Inglaterra apresura nuestros barcos pesqueros cargados de nuestra pesca y que van á nuestros puertos para ser vendida en nuestros mercados, y no á los enemigos de Inglaterra. Ella misma pudiera comprar la pesca si no le place que la adquiera Alemania.»

Comunican que el pesquero holandés *Júpiter* ha sido llevado por los ingleses á Kirkwall.

El buque holandés *Maria Jacobé* comunica que los barcos exploradores ingleses detuvieron en el mar del Norte cuatro pesqueros holandeses.

Correo embargado

Los ingleses se apoderaron del correo del vapor *Gilas*, en su viaje de Rotterdam á la India, y del vapor *Poordam*, de Rotterdam á Nueva York.

Nada más que rumor

El *Daily News* propala el rumor de que Mr. Lloyd George se propone dimitir, y que Mr. Asquith piensa hacer lo mismo.

Incendio

En los docks West India, de Londres, se incendiaron tres grandes almacenes. El incendio duró treinta horas, calculándose los daños en 70.000 libras esterlinas.

Abuses

El *Daily Chronicle* protesta contra ciertas fundaciones que bajo el manto de beneficencia para la guerra, comentan abuses.

La propaganda de la guerra

El *Daily Chronicle* comenta la propaganda de la guerra por las sufragistas inglesas, y recuerda que ya una vez se comprobó que la propaganda de las municiones, emprendida por las mismas sufragistas, fué apoyada por el gobierno. El periódico pregunta si la propaganda actual se hace en las mismas condiciones.

Griegos expulsados

Un incidente muy significativo ha sido motivado por el jefe de policía ruso de Ashornigosh, que pidió por escrito la expulsión de todos los griegos residentes en la población. Al quejarse los griegos ante el gobernador, éste confirmó el orden del citado jefe y hasta expulsó del departamento á todos los demás neutrales.

Frente inquebrantable

El crítico militar del *Morgenbladet*, de Cristianía, calificó de no satisfactorio el resultado de la ofensiva franco-inglesa, no obstante el empleo de formidables masas de tropas, y dice que el frente alemán es inquebrantable.

Crónica telegráfica de provincias

Gerona

Esta vacante el cargo de médico municipal del pueblo de Cantallons, dotada con el haber anual de dos mil pesetas; puede solicitarse en el término de veinte días.

La Asociación de Periodistas de Gerona, en junta general celebrada, acordó nombrar socio protector al concejal del Ayuntamiento y fabricante de harinas don José Enesa.

Por real orden del ministerio de la Gobernación se ha nombrado á don Eduardo Bravo Riera para reconocer las aguas que emergen de los manantiales de La Roqueta y Hospital, del término de Caldas de Malavella.

La Dirección general de Correos ha adjudicado el servicio de conducción del correo, en automóvil, entre Sals y Masanet.

Se encuentra en Mataró, su ciudad natal, el obispo doctor Mas, y el secretario de cámara.

Ha fallecido en Madrid la madre del oficial habilitado de Correos, don Manuel Suárez.

En Ripoll rieron las vecinas María Coma y Teresa Teixido, promoviendo un fuerte escándalo, y resultando la primera herida.

Las tres de la tarde ha descargado una fuerte tempestad, ocasionando destrozos en el arbolado y en los paseos de la Dehesa; por esta causa ha faltado el alumbrado por la electricidad parte del anochece.

Ha refrescado la temperatura notablemente.—*Grahit.*

Lérida

Autorizado por el ministro de la Gobernación, salió esta mañana en uso de licencia para Biarritz, el gobernador civil, señor Ruiz de Gualja. Durante su ausencia se ha encargado del mando el secretario, señor Barroeta.

Ha visitado al alcalde una numerosa comisión de labradores, para interesarle que busque en el Ayuntamiento la manera de armonizar sus intereses con los del arrendatario del impuesto sobre puestas públicas, especialmente en la cuestión del nuevo impuesto sobre lazares.

El arquitecto provincial ha terminado los planos y el proyecto para la construcción de un edificio destinado á escuelas nacionales, Casa Consistorial, Correos y Telégrafos y demás dependencias anejas, en Pons.

Para firmar la instancia dirigida al ministro de la Gobernación y cambiar impresiones respecto á asuntos de interés para la clase, se ha convocado á los secretarios de esta provincia para el martes próximo en las Casas Consistoriales de Lérida.

El 8 de septiembre próximo se cortarán las aguas del canal de Aragón y Cataluña, para verificar reparaciones. Las aguas serán devueltas el día 16.—*Rovira.*

Valladolid

Continúan renidiéndose noticias respecto á los destrozos ocasionados por las tormentas en las regiones comarcas. Durante la madrugada y por la tarde cruzaron sendas tormentas por esta capital, que no llegaron á descargar, resolviéndose en fuerte viento.

Las obras de reparación en esta capital, ha marchado á Madrid el director general de Obras públicas, señor Zorra.

El ministro plenipotenciario de Suiza en España, don Alfredo Mengotti, ha obsequiado con un banquete á las autoridades.

Se ha posesionado de la dirección del Co-

legio de Santiago, para huérfanos de caballería, el coronel don Aquilino Crunkh Brosca.

Locan á su fin los exámenes de ingreso en la Academia de Caballería. En breve se publicarán las listas de aspirantes que cubren plaza en dicho centro militar.

Se ha identificado el cadáver del muchacho ahogado en el canal. Era el de Victoria Gutiérrez, de trece años.—*Mucientes.*

Vitoria

Ha regresado de Bilbao el regimiento de Cuenca, y de Miranda de Ebro el regimiento de caballería de Alfonso XIII.

Esta mañana ocupó el banquillo de los acusados, en la Audiencia, el maestro de Peñacorrada, acusado de haber causado lesiones á un niño por no saber resolver un problema. Despertó interés la vista, acudiendo muchos maestros, se cree que será abarcado.

El viaje del Rey ha sufrido una modificación. Llegará S. M. el día 8. Se levantarán arcos, y se pondrán de acuerdo las corporaciones y las autoridades sobre el programa de festejos en honor del monarca.

El señor Dato llegará el día 5 de agosto, para asistir á la apertura del concurso obrero. Pronunciará un discurso.

Muchos jamaístas y mauristas se proponen asistir a la asamblea de las derechas, que se celebrará el próximo mes de septiembre en Covadonga.

El domingo se celebrará un banquete organizado por las sociedades deportivas, en honor del señor Minguéz, que en las carreras de Santander alcanzó la copa Lobel.—*Castro.*

Carta

El niño de trece años José Díaz Terol se ha encontrado en la vía pública un bolso de plata conteniendo 277 pesetas y 50 céntimos, entre billetes y monedas de plata. Lo entregó seguidamente en la jefatura de vigilancia. Ha resultado ser de la madreña veraneante en esta doña Antonia Javaloyes Doménech, la cual gratificó en el acto la honradez del niño con cien pesetas.

Ha llegado el antiguo periodista alcañtino y actual jefe del Archivo provincial de la vecina población de Murcia, don Justo García Soriano, acompañado de su esposa é hija.

En el hotel Simón ha sido arrollado por un carro de transportes el anciano Francisco Samper Escollano, siendo curado en la casa de socorro, de varias lesiones de consideración. Ingresó en el hospital.

Ha marchado á Madrid el diputado á Cortes por esta circunscripción y jefe de los liberales alcañtinos, don Alfonso de Rojas, acompañado del concejal de la mayoría liberal don Julio Sellés Haques.

Ha llegado para pasar una temporada en esta capital el catedrático de la Escuela Superior de Comercio de Barcelona, nuestro paisano don José María Nuñez Jover.—*Simonett.*

Cádiz

Falleció hoy súbitamente en Puerto de Santa Marta el comerciante de Cádiz don Angel Dola fea, mientras efectuaba el pago á un amigo suyo de una cantidad convenida por la compra de un motor.

Ha regresado hoy el diputado por Cádiz don Juan Aramburu, siendo cariñosamente recibido y felicitado por el éxito de sus gestiones en favor de Cádiz.

También ha regresado el senador marqués de Salobral.

Reina un intenso calor.

Las reparaciones del crucero *Carlos V* se harán en Cartagena.

El ministro de Marina dedicará al arsenal de la Carraca la atención necesaria como base naval.—*Dick.*

Reus

Se ha cometido un robo en el domicilio de don Pedro Altés, calle de Castelar, 40, segundo. Habiéndose llevado los ladrones varias joyas de plata y oro y una cantidad en metálico. Los autores del hecho no han sido habidos.

Se ha abierto concurso para la provisión de la plaza de secretario del Ayuntamiento de Castellvell, con el sueldo anual de 957 pesetas.

Los viñedos de este término municipal presentan un hermoso aspecto, siendo de esperar que se recolectarán este año abundantes cosechas y de superior calidad.

Próximamente se celebrará en el campo de juego del «Sports Reus» un concurso de lawn-tennis, organizado por la Junta directiva de dicho Club y en el que tomarán parte distinguidas señoras de esta población.

Por el juzgado de instrucción de este partido se cita á Francisco Martí Orús.

Se están haciendo activas gestiones para la celebración en esta ciudad de un Congreso Agrícola para el próximo mes de octubre.

La Junta de gobierno de la Comisión de Partido de la Cruz Roja Española, en esta ciudad, hace público que ha quedado disuelta la sección de bomberos que venía sosteniendo dicha entidad y que tan buenos servicios prestaba. Se están haciendo trabajos para ver de organizar el mencionado cuerpo de bomberos.—*Deu.*

Villanueva y Geltrú

Ha fallecido en esta villa el decano de los farmacéuticos, don Federico Cusi. Al acto del sepelio han concurrido sus numerosas amistades. Reciba con tal motivo su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

Ha sido un gran éxito para el docto catedrático de esta Escuela Industrial, don José Mestre Borrell, la notable conferencia sobre enseñanzas para obreros, el día de la inauguración de la exposición de trabajos de las escuelas que obtienen subvención de la Diputación provincial.—*El corresponsal.*

Calella

En el Cine Gloria tuvo efecto una velada organizada por los alumnos de la Academia de Música que dirige el maestro señor Salom.

Se han celebrado en esta iglesia parroquial solemnes funerales por el eterno descanso del alma de doña Leocadia Dalmau y Badá, viuda de Rabassa, y misas en conmemoración del aniversario de la muerte de don Narciso Oms y del joven Juan Forest Torrus.

Reiteramos á las respectivas familias la expresión de nuestro pésame.

Hemos saludado estos días en ésta á nuestro compatriota el vice-presidente de esa Diputación, don Francisco de A. Bartrina.

Una representación del Comité liberal de esta localidad ha asistido á la procesión de las fiestas de Mataró, en la que llevaba el pendón principal el señor conde de Laverna.

Por la alcaldía se ha ordenado la práctica de un análisis de las aguas de que se surte este vecindario.

Del dictamen que recaiga dará oportunamente cuenta.

Próximamente tendrá lugar en el teatro del Casino Callellense una extraordinario función á cargo de aventajados aficionados de esta población.

Se encuentran de veraneo en esta pintoresca villa las familias de Martorell y Cuní (José), Font, Clares, Nicolau (José), Cardelus, señora de Iriarte, Borr, Casellas, Vives (Pedro), Barata, Lobat y Martorell (José), Bassa, Noguera, Pla-Basart, Buxeres-Fabré y Vendrell.—*Narciso Barónet Coll.*